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Niederschrift 
zur 5. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Gemeinderates der 

Ortsgemeinde Dornholzhausen 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 16.04.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:30 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, kleiner Saal, Dornholzhausen 

 veröffentlicht: Mitteilungsblatt „aktuell“ Nr. 15/2020 

Anwesend sind: 
 
 Unter dem Vorsitz von 
Frau Ilona Köhler-Heymann  
  
Von den Ratsmitgliedern 
Herr Marko Alberti  
Herr Andreas Heymann  
Herr Jörg Leicher  
 
 Von den Beigeordneten 
Frau Simone Köhler  
Herr Björn Metz  

 

Es fehlen: 
 
 Von den Ratsmitgliedern 
Herr Arno Pünger  
 
 
Die Einladung mit Bekanntgabe der Tagesordnung erfolgte am 08.04.2020 per Rats-Info und 
am 09.04.2020 über „Mitteilungsblatt der Verbandsgemeinde“. 
 
Fragen und Einwände zur Niederschrift vom 30.01.2020 gab es keine. 
 
Es sind mehr als die Hälfte der Ratsmitglieder erschienen, somit ist die Vertretung beschluss-
fähig.  
 
Die Vorsitzende informierte als erstes über die Einhaltung von allgemeinen Maßnahmen des 
Infektionsschutzes, wie Händehygiene, Husten- und Schnupfenhygiene, Mund- und Nasen-
schutz sowie Schutzvorkehrungen durch Trennscheiben. Desinfektionsspender, Hygienetü-
cher und Einmal Handschuhe waren zur Verwendung bereitgestellt. 
 
Die Vorsitzende lies darüber abstimmen, ob der zusätzliche Tagesordnungspunkt „Ökostrom“ 
aufgenommen werden kann, dem wurde mit 6 Ja Stimmen einstimmig zugesagt und unter 
TOP 1.1 behandelt. 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Bekanntgabe einer Eilentscheidung gem. § 48 GemO; 
Beteiligung an einer Bündelausschreibung Strom 

 1.1.  Ökostrom 
  
 2.  Aufgabenübertragung des Datenschutzes von der Ortsgemeinde auf die Verbandsge-

meinde gemäß Artikel 37 Abs. 3 DS-GVO 
Vorlage: 8 DS 16/ 0031 

  
 3.  Beratung über Maßnahmeanmeldungen aus Fördermitteln des Investitionsstockes / Dorf-

erneuerungsprogramm 
  
 4.  Stadtranderholung Scheune Lahnstein 
  
 5.  Grundstücksangelegenheiten - vorsorglich 
  
 6.  Mitteilungen und Anfragen 
  
 7.  Einwohnerfragestunde 
  

Nicht öffentlicher Teil 

 8.  Auftragsvergaben 
  
 9.  Grundstücksangelegenheiten 
  
 9.1.  Neuverpachtung eines Grundstückes 
  
 10.  Vertragsangelegenheiten - vorsorglich 
  
 11.  Mitteilungen der Ortsbürgermeisterin 
  
 12.  Anfragen der Ratsmitglieder 
  

 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Bekanntgabe einer Eilentscheidung gem. § 48 GemO; 
Beteiligung an einer Bündelausschreibung Strom 

  
Die Vorsitzende hat die Entscheidung vorgetragen und erklärt (s. Protokoll, An-
lage 1) 
 

TOP 1.1 Ökostrom 
  

Ökostrom ja oder nein, wenn ja, welchen? 
Herr Feinauer ist für Ökostrom: dieser wäre nachhaltig, kostet ca. 0,5 Ct mehr je 
kw/ Std mehr bei Neuanlagenquote, 0,2 Ct mehr ohne Neuanlage. 
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Die Gemeinde fährt ihren Sparkurs weiter, will aber auch ökologisch sein, deshalb 
stimmte man für den Ökostrom ohne Neuanlagenquote. 
 
Normalstrom: 0 Stimmen 
Ökostrom ohne Neuanlagenquote 6 Stimmen 
Ökostrom mit Neuanlagenquote 0 Stimmen 
 

    
TOP 2 Aufgabenübertragung des Datenschutzes von der Ortsgemeinde auf die 

Verbandsgemeinde gemäß Artikel 37 Abs. 3 DS-GVO 
Vorlage: 8 DS 16/ 0031 

  
Bereits zum 25.05.2018 wurde die EU-Datenschutzgrundverordnung (DS-GVO) 
wirksam. Demnach muss nunmehr jede öffentliche Stelle die Vorgaben der DS-
GVO in die tägliche Arbeit integrieren und gemäß Artikel 37 DS-GVO einen Daten-
schutzbeauftragten (DSB) benennen.   
  
Zu den in Artikel 39 DS-GVO genannten Aufgaben des Datenschutzbeauftragten 
zählt unter anderem die Überwachung der Einhaltung der DS-GVO, die Beratung 
im Zusammenhang mit der Datenschutz-Folgeabschätzung und Überwachung ih-
rer Durchführung nach Artikel 35 DS-GVO sowie die Zusammenarbeit mit der Auf-
sichtsbehörde. Es muss dabei sichergestellt werden, dass der Datenschutzbeauf-
tragte ordnungsgemäß und frühzeitig in alle mit dem Schutz personenbezogener 
Daten zusammenhängenden Fragen eingebunden wird.  
  
Jede Ortsgemeinde muss daher grds. auch einen eigenen Datenschutzbeauftrag-
ten benennen. Gemäß Artikel 37 Abs. 3 DS-GVO besteht die Möglichkeit zur Be-
nennung eines gemeinsamen Datenschutzbeauftragten. Aus Gründen der Verwal-
tungsvereinfachung und zur Entlastung der Gemeinden wird, unter Berücksichti-
gung von § 67 Abs. 5 GemO, vorgeschlagen, die Aufgabe des Datenschutzes von 
den Ortsgemeinden auf die Verbandsgemeinde zu übertragen.   
 
 

 Der Aufgabenübertragung des Datenschutzes von der Ortsgemeinde auf die 
Verbandsgemeinde wird gemäß § 37 Abs. 3 DS-GVO zugestimmt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
  
TOP 3 Beratung über Maßnahmeanmeldungen aus Fördermitteln des Investitions-

stockes / Dorferneuerungsprogramm 
  

Die Vorsitzende hat die Bedingungen vorgelesen. 
Die Förderprogramme sind aufgrund der benötigten Eigenmittel der Gemeinde für 
Dornholzhausen nicht finanzierbar. 
Die Gemeinde sieht daher keine Möglichkeit einer Beteiligung:  
6 Ja, einstimmig 
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TOP 4 Stadtranderholung Scheune Lahnstein 
  

Die Gemeinde beteiligt sich entsprechend dem Vorjahr, wenn die Stadtranderho-
lung durchgeführt wird. 
6 Ja, einstimmig 
 

    
TOP 5 Grundstücksangelegenheiten - vorsorglich 
 Entfällt. 

 
    
TOP 6 Mitteilungen und Anfragen 
  

Schreiben der Kommunalaufsicht: 
Unsere Anhebungen der Grundsteuern werden positiv zur Kenntnis genommen, 
wären jedoch völlig unauskömmlich! 
 
Ehrensache 2020 vom SWR ab April: es wird aktuell kein Bedarf gesehen. 
 
Förderung „Mehr Grün“: 
Es werden Bäume und Stauden im Ortskern gefördert, 
Förderung bis 80 % der förderfähigen Kosten sind möglich. 
Hier wird aktuell kein Bedarf gesehen. 
 
Brandschutz Halle: 
Hr. Hahn hatte damals eine entsprechende E-Mail an die Verantwortlichen des 
Rhein-Lahn-Kreises am 26.11.2018 geschrieben, jedoch bis heute noch keine Ant-
wort von RLK- Verantwortlichen bekommen.  
 
Hundekot: 
Alle 8 Stück Behälter sind fertig und sollen bald aufgestellt werden, die Kosten bis-
her ca. 180 Euro, es fehlen noch Rechnungen. Ein Teil davon wird finanziert durch 
die Spende des Protokollanten am Jahresende. Die Standorte für die Behälter wur-
den mitgeteilt. 
 
Fragen Ratsmitglieder: 
Frau Köhler fragte nach wann der Sportplatz gemäht wird  
Herr Metz sagte zu, den Platz zu mähen.  
Der Gemeindearbeiter Heinz Crecelius soll beauftragt werden, den Platz um die 
Hütte zu mähen. 
 

    
TOP 7 Einwohnerfragestunde 
 Entfällt. 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Vorsitzender      Schriftführer 
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